



中種子町立油久小学校 学校便り

たぶの木

第5月号



ブログは
こちら↑

人と出会うということ

校長 池田 陽子

警察署の方を招き、不審者対応訓練を行いました。知らない人に声をかけられた時にどうすればよいか、声かけ役の警察の方が服装や誘い言葉を変え、実際にやってみながら子供たちは体験的に学びました。「車に乗らないか。」「ちょっと道を教え・・・。」と言われるやいなや、子供たちは防犯ブザーを鳴らしたり走って逃げたりします。警察の方にほめていただきましたし、これは、身を守る方法として間違っていないのですが、見ていて私は少し寂しい気持ちになりました。「知らない人が声をかけてきたら不審者」と子供たちに刷り込まれてしまうのは、人と人とのふれあいやつながりづくりに反しているように感じているからです。

20年程前、初めての土地を地図を頼りに一人旅をしたことがあります。道を教えていただいた方、宿で一緒になった方も「知らない人」ですが、道を尋ねる短いやりとりの中で優しい言葉をかけてもらい人の温かさを感じることができました。初めはどんな人が多少不安もありつつ話をし一緒に食事をとり・・・しているうちに、宿で一緒になった方の中には、年賀状を交換したり家に遊びに来たりするほどになった方もいます。私の仕事は、親しくなったと思う頃には次の勤務地（職場も含め知っている人は一人もない場合がほとんど）に移るということの繰り返しですが、その土地土地で新しい出会いがあり、「知っている人」が増えることで、そこに受け入れてもらっているという安心感が生まれ、そこでの生活が味わい深いものになっていきます。また、勤務地を離れても付き合いが続いているという方もいます。皆さんにも似たような経験があるかもしれません。こうして人は、社会の中で人と関わりながら生きていくのだと思うのです。



子供たちは、今は、家族や油久の皆さんに見守られて生活していますが、大きくなるにつれ環境や関わる人も変わり、知らない土地や広い世界に出て行くことになります。その時に、人と関わることを苦痛に感じるのではなく、人と出会い関わることで自分の世界を広げてほしいのです。AI、無人化、ネット、仮想空間など人と関わらなくてもすむことが増えていますし、人と関わっていく中では楽しいことばかりではないですが、やはり人と出会うということは意味のあることだと思っています。

今回は、不審者対応訓練だったので子供たちは逃げるという行動をとったと思いますが、生活の中で実際に知らない人に声をかけられたら、用心して距離をとりながらも、礼儀正しく対応できるといいなと思います。一方で、悪意をもって近づいて来る人物に対して「なんだか変だな。」「あぶないな。」と感じる感覚も大事だと思います。

私の考えを書きましたが、皆さんの考えもお聞きしてみたいものです。

本好きを育てたい ～読書旬間～

5月1日～17日は校内読書旬間でした。期間中の貸し出し冊数は、120冊でした。どんな本を借りているかというと、写真や絵が多めのクイズ本やHow-to本が、絵本や文学などじっくり読む本より人気のようです。そんな中で司書や土曜授業日の保護者による読み聞かせは、じっくり本を味わうよい機会になっています。



また、毎月の「親子読書の日」の取組も子供たちにとって親子のふれあい・心の栄養という意味で貴重な時間だと思っています。

図書室では、本好きの子を育てたいと、その学年で読んでほしい必読図書や子供の興味を引きそうな仕掛けを準備しています。

第1回奉仕作業・地域や保護者の皆さん、ありがとうございました！

5月11日(土)は奉仕作業として午前中はプール掃除、午後は校庭等の草刈りを行いました。保護者の方々には、8時30分からプールの掃除を行っていただきました。大プールに多くの汚れがたまったり水垢がついたりしていましたが、保護者の方々の力でどんどんなくなっていきました。また、2校時からは、子供たちや職員も一緒に作業し、プール全体がとてもきれいになりました。

午後からは、保護者と職員に加え地域の方々にもお手伝いいただき、一緒になって校庭等の草刈りを行いました。春になり、よく伸びてきていた草でしたが、多くの方々の御協力により、学校全体が見違えるほどきれいになりました。

年々、保護者数が少なくなる中、地域の方々にも御協力いただいたことで、今年度も敷地



【プール掃除】

及び周辺的环境整備を行うことができました。環境整備は、子供の心の教育を支える重要な役割を担っています。子供たちが、きれいな環境で学習ができることに感謝いたします。地域の方々、保護者の皆様、本当にありがとうございました。これからも油久小学校の教育活動、環境整備への御協力をよろしくお願いいたします。



【きれいになった校庭】

油っ久りタイム

～今年も御協力をお願いします～

様々な読書活動の一環として、毎年、第2土曜日の朝、保護者や先生方による読み聞かせを行っています。5月は、11日に担当の保護者の方々に来ていただき、読み聞かせを行いました。今年度も、子供たちの心のより



よい成長を願います。保護者の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

～お願い～

いじめ認知について、今は積極的に認知をし、その後の対策をしっかりとっていくことが大切であると言われております。早期に発見し対応していくことで、事態が大きくなるのを防ぐことができます。

昨年度、1件の事案が発生しましたが、その後、また良好な関係を築ことができ、解消しています。地域や保護者の方々から、いじめに関する事で気付かれたことがございましたら、いつでも学校や担任にお知らせください。多くの皆さんの目で、子供たちを守っていただけたらと思います。

～お知らせ～

スクールカウンセラー (SC)

・・・酒匂清子(さう きよこ) 先生

SCの先生が、今年度5回来校される計画となっております。1回目は15日に来ていただきました。残りの日程は以下の通りです。

- ① 6月25日(火)・・・10:00～12:00
- ② 10月8日(火)・・・10:00～12:00
- ③ 12月16日(月)・・・13:00～15:00
- ④ 2月6日(火)・・・13:00～15:00

子育てで迷っていること、困っていることなど、聞いてみたいことがありましたら、是非、この機会に相談されてみてはいかがでしょうか。ちょっとしたことでも構いません。希望される際は、今後配布される用紙に希望時刻等をお書きいただき、学校へ御提出ください。

6月の主な行事予定

3	月	校内人権月間(～30日) 歯と口の健康週間、全校朝会 安全点検
4	火	歯みがき予防教室(1～4年) PTA運営委員会
5	水	歯みがき大会(5・6年)
6	木	認知症キッズサポーター養成講座
7	金	プール開き
8	土	油っ久りタイム(朝の読み聞かせ)
10	月	街頭指導(P)、みどりの時間
13	木	家庭学習充実週間(～19日)
17	月	ひまわり人権集会
18	火	古市さんの読み聞かせ
20	木	南界園との交流学习(4年)
21	金	宇宙移動教室(2～3校時)
23	日	日曜参観・親子人権教室 灯籠作り・引き渡し訓練
24	月	振替休日
25	火	スクールカウンセラー来校
28	金	学校関係者評価委員会